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Елена РЫКОВА

С ОТКРЫТИЕМ.
На прошлой неделе, 2 декабря, в поселке Тонша- 

ево состоялось замечательное событие - откры
тие первого семейного детского сада.

Структурное подразделе
ние семейный детский 
сад «Лучик» МДОУ детс
кого сада № 1 «Теремок» ком

бинированного типа первое не 
только у нас в районе, но и в 
области. В этот день состоялось 
открытие еще одного подобно
го семейного детсада - в Со
кольском районе. И это самые 
первые семейные детские 
сады, пущенные в эксплуата
цию, из всех строящихся в этом 
году в области.

церемонии открытия.
Прозвучали слова поздрав

лений от главы администрации 
района А. В. Коновалова, главы 
местного самоуправления му
ниципального образования 
Л. И. Сандакова. От лица роди
телей выступила Т. Н. Ашихми- 
на. Радостные эмоции пере
полняли Татьяну Николаевну. 
Ее новый дом и новый детский 
сад находятся рядом. Что мо
жет быть лучше для молодой 
работающей мамы?

новое здание. Разрезать крас
ную ленту были приглашены 
А. В. Коновалов, Л. И. Сандаков, 
воспитатель семейного детско
го сада Н. В. Аплатова и буду
щая воспитанница Анастасия 
Аплатова. Несколько секунд - и 
вход открыт! И все желающие 
были приглашены на экскур
сию.

В здании семейного детско
го сада, общей площадью 100 
квадратных метров, два крыла. 
В одном - помещения для пре
бывания детей: игровая комна
та, комната для раздевания, 
санузел. Спальной нет, раз
движные трехъярусные крова-

♦  В игровой комнате очень уютно и много интересного для малышей.

На церемонию открытия со
брались гости, официальные 
лица. Ведущая праздника Г. Г. 
Тимонова предоставила слово 
главе администрации Тоншаев- 
ского района А. В. Коновалову. 
Поздравлениям в честь откры
тия семейного детского сада 
предшествовали поздравления 
еще по одному приятному по
воду - молодым специалистам 
вручались ключи от нового жи
лья. И Анатолий Васильевич 
вначале обратился к молодым 
врачам, работникам культуры, 
педагогам, выбравшим место 
жительства и место работы у 
нас в районе, поблагодарил за 
выбор в пользу сельской мест
ности и пожелал им успеха. А 
затем вручил ключи Е. А. Кодо- 
ловой, С. Э. Халамедику, Т. Н. 
Ашихминой, А. В. Лазарцеву, 
С. В. Огурцову, Е. В. Пеньковой, 
С. А. Смирновой, Е. В. Михали- 
цыной. После такого непродол
жительного, но приятного вступ
ления было объявлено начало

По традиции на открытии 
дошкольных образовательных 
учреждений дети читают стихи. 
Так и в этот раз воспитанники 
«Теремка» прочитали поздрав
ления в стихах, адресованные 
новоселам.

На оптимистической ноте 
завершила выступления и по
здравления заведующая рай
онным отделом образования и 
молодежной политики Г. Ю. 
Магомедова.

Много в этот день звучало 
слов благодарности в адрес 
ООО «МСО-Север», руководи
теля В. П. Тыринова. Строите
ли справились с задачей в ре
кордные сроки - от закладки 
первого камня до пуска детско
го сада прошло всего три меся
ца! И почетное право вручить 
символический ключ от семей
ного детского сада было пре
доставлено В. П. Тыринову.

Наступил кульминационный 
момент - разрезание красной 
ленты, преграждающей вход в

ти стоят в игровой комнате. В 
другом крыле - жилье для вос
питателя. По договору жилье 
через десять лет переходит в 
собственность воспитателя.

Конечно, все комнаты пол
ностью оборудованы с учетом 
всех требований СанПиНов. А 
чего недоставало, подарили 
гости, на новоселье не приня
то приходить с пустыми руками. 
Администрация района и рай
онный отдел образования по
дарили медиапроектор и ноут
бук, Тоншаевское райпо - сти
ральную машину-автомат, ООО 
«Заветлужье» - магнитофон, 
банк «Ассоциация» - велоси
пед-коляску, ИП С. М. Дмитри
ев - пылесос, вечерняя школа - 
набор игрушек, заведующие' 
ДОУ и директора школ - иллюс- 
трированный методический 
материал. Подарки были вру
чены во время торжественной 
части, и принимали их Е. Ю. Не
чаева, заведующая детским са
дом «Теремок», в чье ведение

+  Строителям - благодарность за успешное 
выполнение задачи.

входит структурное подразделе
ние «Лучик», и воспитатель 
Н. В. Аплатова.

В новом семейном детсаде 
будут работать два человека 
Наталья Валерьевна Аплатова 
и ее помощник - Алена Алексан
дровна Мирянгина. Всего детс
кий сад сможет принять десять 
детей в возрасте от полутора до 
семи лет. Здесь малышам бу
дет по-домашнему уютно!

В день открытия на площад
ке для прогулок красовались 
снежные фигуры. Это работни
ки детского сада «Теремок» 
пришли на помощь «Лучику», 
слепили и раскрасили снеж
ные фигуры. И гулять малень
ким новоселам будет интерес
но и весело среди сказочных 
персонажей. А весной строите
ли завершат окончательные 
работы по благоустройству тер
ритории.

Появление такого семей
ного детсада стало воз
можным благодаря рабо
те программы «Создание се

мейных детских садов Нижего
родской области в 2011-2023 го
дах» и при поддержке губерна
тора области В. Шанцева. Ра
бота в данном направлении у 
нас в районе будет продол
жаться. На следующий год пла
нируется строительство еще 
двух семейных детских садов, 
сейчас идет прием документов 
от претендентов на должность 
воспитателя.

В этом году много было сде
лано для того, чтобы снять оче
редность в детские сады. По 
программе реконструкции дет
ских садов появились дополни
тельные места в ДОУ «Малыш» 
п. Пижма) и «Аленушка» 
п. Кировский). Открытие се

мейного детского сада в п. Тон- 
шаево также направлено на ре
шение этой проблемы. Пусть 
каждый малыш, ожидающий 
своей очереди, попадет в доб
рые, надежные руки работни
ков детских садов, а мамы ма
леньких непосед смогут выйти 
на работу.

Фото автора.

I v БЛАГОДАРНОСТЬ
УВАЖАЕМЫЕ ТОНШАЕВЦЫ!

4 декабря состоялись выборы депутатов Государствен- 
ной Думы.

В нашем районе они прошли организованно, при высокой 
явке - 71,62 процента.

Благодарю избирателей за активную жизненную позицию, 
выполнение своего гражданского долга. Спасибо за понима
ние и убедительную поддержку созидательных планов и ини
циатив команды губернатора области. Это дает нам ре
альные надежды на дальнейшее сотрудничество на благо на
шего района.

В телефонном разговоре В. П. Шанцев выразил благодар
ность ,й признательность тоншаевцам за активность, вза
имопонимание и доверие областному правительству.

А. В. КОНОВАЛОВ,
______________________________ глава администрации района.
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Инвестиции приходят«
Рост объема инвестиций в Нижегородскую область

свидетельствует о доверии инвесторов региональной власти
Недавний мировой кризис заставил власти все- 

ьез задуматься над тем, как избавить города и 
районы Нижегородской области от монопрофи-
рьез задуматься над тем, как избавить города и 

Нижегоро'
ля экономики. Удачный пример диверсификации 
производства демонстрирует Павловский рай
он, где на днях был заложен первый камень в ос
нование предприятия, созданного совместно с 
французской компанией «Сен-Гэбен» - лидером в 
производстве гипсокартона.

Новый завод разместится ваАбабковской сельской адми- 
между Ворсмой и Павло
во -  в районе Гомзовско- 
го месторождения гипса. Рабо- 

/ получат около 500 человек, 
нвестор обещает вложить в 

строительство 70 миллионов 
евро. Производственная мощ
ность составит 30 миллионов 
квадратных метров гипсокарто
на в год. Старт производства 
намечен на второй квартал 
2013 года. Гипс будет местным, 
а вот картон -  привозным, с 
Украины. Однако в ближайшем 
будущем завод полностью пе
рейдет на нижегородское сы
рье: древесины для качествен
ного картона у нас достаточно, 
53% территории области по
крыто лесами.

- Реализация данного проек
та очень важна для района, так 
как Павлово является моного
родом, - заявил губернатор Ва
лерий Шанцев. - Чем выше уро
вень диверсификации эконо
мики района, тем лучше он бу
дет переживать кризисные си
туации, и тем устойчивее будет 
экономическое пространство.

- Налоговые поступления от 
нового завода значительно 
улучшат наше положение и бла
госостояние нашего народа, - 
уверена Ирина Дорогина, гла-

нистрации, на территории кото
рой реализует свой инвестпро
ект «Сен-Гобен». - Надеемся 
также на помощь инвестора в 
развитии инженерной инфра
структуры наших деревень.

В Павловском районе, бла
годаря принятым мерам по 
диверсификации экономики, за 
два года уровень безработицы 
сократился в три раза и сегод
ня составляет 0,63%, что на 
треть ниже среднего областно
го показателя.

- Самое главное, чтобы ра
бота была! -  говорят жители 
окрестных деревень. -  У нас тут 
уже работают несколько моло
дых людей. Никто не жалуется. 
Зарплата хорошая. И гипсовой 
пыли нет. И не будет.

Абсолютную экологическую 
безвредность производства га
рантируют новейшие техноло
гии производства. Чтобы мест
ные жители не волновались, их 
специально возили во Фран
цию, где в пригороде Парижа, 
городе Вожур, работает точно 
такой же завод. Впечатления от 
той поездки еще свежи в памя
ти людей. Говорят, что ожида
ли увидеть гипсовый карьер, а 
увидели живые цветы и уютные 
заводские корпуса в сотне мет-

эществен-

ров от жилых домов.
Тем не менее, нижегородс

кие власти подвергли проект 
серии экспертиз.

- Нашей главной задачей яв
ляется обеспечение интересов 
людей. Поэтому, проект полу
чил «добро», только когда мы 
убедились в его полной безо
пасности, - заявил губернатор. 
- Несколько лет шли консуль
тации. Проект обсуждался со 
всех сторон. Были общ 
ные слушания.

- Мы долго работали с обла
стной и местной администра
цией, чтобы проект стал реаль
ностью. И, наконец, мечта сбы
лась, - заявил генеральный 
директор «Сен-Гобен Строи
тельная Продукция Рус» Тьер
ри Фурньер.

Нижегородская область 
становится все привле
кательнее для инвесто
ров. По данным статистики, с 

2005 года размер российских 
инвестиций в регион утроился, 
иностранных - возрос в девять 
раз. Все чаще перспективные 
производства размещаются в 
районах области. В этом году 
компания «Шотт» открыла за
вод фармацевтического стекла 
в Заволжье. Производство стро
ительной техники «Либхерр» 
было создано в Дзержинске. В 
Балахне создается первый в РФ 
завод по производству целлю
лозосодержащих добавок для 
дорожного полотна компании 
«Реттенмайер». По мнению 
инвесторов, правительству во 
главе с губернатором Валери
ем Шанцевым удалось создать 
в регионе максимально при
влекательные для инвестиций

условия, так что даже мировой 
финансовый кризис не смог 
помешать старту заявленных

ранее проектов. Наверное, это 
и является лучшим показате
лем доверия.

И. ЛЕОНТЬЕВ.

Транспорт и его перспективы
Новые мосты, дороги и аэропорт сделают жизнь нижегородцев комфортнее и безопаснее

Южный автодорож
ный обход Нижнего  
Новгорода через два 
года свяжет московс
кую трассу с казанской, 
избавив водителей  
транзитного т ранс
порта от утомитель
ного стояния в городс
ких пробках. Это лишь 
один из нескольких  
крупных проектов раз
вития транспортной 
инфраструктуры, сре
ди которых реконст
рукция международного 
аэропорт а «Нижний  
Новгород» и ст рои
тельство мостов че
рез Волгу.

Впрочем, первым мостом 
через Волгу, который на
чинает работать уже в 
декабре, можно считать канат

ную дорогу, связавшую област
ной центр и город Бор. «Канат- 
ка», поднимающая комфорта
бельные вагончики на высоту 
95 метров, вызывает непод
дельный восторгу пассажиров, 
однако воздушный мост рас
считан не столько на туристов, 
сколько на жителей города Бор. 
25 тысяч борчан ежедневно 
спешат утром на работу в Ниж
ний Новгород, опасаясь заст
рять в пробке на единственном 
мосту через Волгу.

- Канатная дорога возьмет на 
себя часть пассажиропотока, 
что снизит нагрузку на Борский 
мост, - уверен губернатор Вале
рий Шанцев, который одним из 
первых опробовал «канатку» в 
деле и остался доволен. -  По
ездка производит колоссаль
ное впечатление! Это совре
менный и безопасный вид 
транспорта, наши специалисты

прошли обучение во Франции.
- Вагончики едут мягко, тихо. 

Из окон не дует. Ощущения -  как 
в Европе, - поделилась впечат
лениями жительница Бора 
Анна Василькова.

- Обидно было каждый день 
терять в пробках по три часа, - 
говорит Сергей Обухов, студент 
политеха. -  Теперь за 15 минут 
«долетаю» из дома до учебы.

К 2015 году рядом с существу
ющим мостом через Волгу по
явится еще один, его строи
тельство будет финансировать
ся из дорожного фонда. Новый 
мост удвоит пропускную способ
ность на кировском направле
нии, которое превращается в 
дачный сезон в «головную 
боль» для всех водителей.

Ежедневно через Нижего
родскую область идут транзи
том свыше 50 тысяч автомоби
лей, главным образом, боль
шегрузные фуры. Основная 
часть транзитного транспорта 
вынуждена проходить через 
Нижний Новгород, осложняя 
движение, разбивая городские 
дороги, загрязняя воздух. Про

блему поможет решить южный 
обход областного центра. С 
2008 года темпы его строитель
ства выросли в четыре раза. Че
рез пару лет магистраль соеди
нит московскую трассу с казан
ской, обойдя не только Ниж
ний, но и Кстово.

- Скорее бы сделали выход 
на «казанку». Раньше и на Са
ранск приходилось ехать через 
Нижнии. Теперь проскакиваем 
с ветерком, - говорят водители- 
дальнобойщики. -  Всю Россию 
исколесили. Нижегородские 
дороги, по сравнению с други
ми регионами, намного лучше. 
Еще бы на Киров обход... Но 
Шанцев сделает, вопрос време
ни.

- С 2012 года мы будем на
правлять на дорожное строи
тельство дополнительно 9, 
млрд рублей, -рассказал губер
натор Валерии Шанцев. -  Это 
значит, ускорятся сроки строи
тельства наших магистралей -  
обхода Балахны и Заволжья, 
обхода Кулебак, обхода Серга
ча.

В ближайшие годы предсто

ит построить мост в Подновье, 
а также низконапорную плоти
ну с автодорожным мостом в 
районе Большого Козино. Та
кие крупные объекты область 
«потянет» только при условии 
федерального софинансиро- 
вания. 3 млрд федеральных 
рублей потребуется также на 
реконструкцию взлетно-поса
дочной полосы аэропорта 
«Стригино», перспективы раз
вития которого губернатор не
давно обсуждал с инвестором.

С февраля 2010 года рекон
струкцией международного 
аэропорта «Нижний Новгород» 
занимается екатеринбургский 
аэропорт «Кольцово». К 2021 
году планируется построить два 
новых терминала общей пло
щадью 25 тысяч квадратных 
метров, автостоянки, закупить 
телескопические трапы. Рабо
та началась. Ожидается, что 
через год пассажиропоток вы
растет на 60%.

- Мы видим большой интерес 
и пассажиров, и авиакомпаний, 
- заявил представитель инвес
тора - генеральный директор

ОАО «Аэропорт Кольцово» Ев
гений Чудновский, - Это значит, 
что можно забирать пассажи
ров из Москвы и пересаживать 
их с железных дорог на само
леты.

Только в этом году в аэропор
ту открылось 16 новых рейсов, 
в том числе дополнительных на 
самых востребованных направ
лениях -  в Москву и Санкт-Пе
тербург. В перспективе инвес
тор ждет увеличения пассажи
ропотока в нижегородском 
аэропорту до 600 человек в час.

Объекты транспортной инф
раструктуры являются «крове
носной системой» экономики, 
избавить которую от «тромбов» 
поможет реализация крупных 
проектов. В правительстве Ни
жегородской области отводят 
этой работе особую роль, по
скольку, в конечном итоге, но
вые мосты, дороги и аэропорт 
сделают жизнь нижегородцев 
комфортнее и безопаснее.

А. ЕГОРОВ.
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п. Тоншаево
Несмотря на воскресенье и 

достаточно раннее для выход
ного дня утро, на улицах райцен
тра наблюдалось оживление. 
Именно 4 декабря всем хоте
лось встать пораньше. И кто бы 
откуда ни шел, все пути и дороги 
сходились в одном определен
ном месте -  на ближайшем от 
адреса проживания избира
тельном участке. Это тоншаев- 
цы, на время отложив свои лич
ные планы, в одиночку и семья
ми держали курс в места голо
сования, чтобы поучаствовать в 
главном политическом событии 
уходящего года -  выборах депу
татов нового состава Государ
ственной Думы.

- Наши избиратели проявили 
свою граходанскую активность и 
еще до начала работы избира
тельной комиссии пришли, чтоб 
отдать свой голос. Желающих 
было много. Но всех опередил 
и самым первым опустил бюл
летень в урну военнослужащий 
Михаил Александрович Кисли
цын, - этот комментарий дала 
председатель избиркома Е. А. 
Лебедева.

А тем временем на избира
тельном участке все шло своим 
привычным чередом. Люди 
подходили, без всякого давле
ния со стороны, изъявляли 
свою позицию по отношению к 
партиям, обозначенным в бюл
летене, и с чувством исполнен
ного долга неспешно покидали 
помещение для голосования.

То, что на этом избиратель
ном участке выборы проходили 
в заданном режиме, подтверди
ли присутствующие здесь со
трудники: полицейский В. В. Ле
бедев и из пожарной охраны 
Д. Н. Вычегжанин, а также на
блюдатель от Коммунистичес
кой партии Т. В. Иванова: «У нас 
нормально выборы проходят, в 
соответствии с законом».

- Татьяна Владимировна, - 
спрашиваю я, - а что лично Вы 
ожидаете от новой законода
тельной власти?

Очень надеюсь, что Госдума 
шестого созыва внесет в нашу 
жизнь позитивные перемены.

- Вопреки разным жизнен
ным перипетиям, мой дух не 
сломлен и моя совесть чиста. 
Пришел на выборы, потому что 
всегда ходил и участвовал. Чув
ствую себя подкованным, хоро
шо понимаю сегодняшний важ
ный политический момент, по
тому что накануне просмотрел 
все предвыборные материалы 
по телевизору. Двух-трех минут 
было достаточно, чтобы «раску
сить», кто из кандидатов во 
власть правду говорит, а кто не
сбыточные мечты изъясняет. 
Наверное, сегодня каждый из 
нас по-своему проголосует. Но 
я так думаю: выборы завершат
ся победой «Единой России». 
Эта партия в последнее время 
набралась политических сил и 
заметно активизировалась, - 
считает избиратель с большим 
стажем Н. В. Сырчин.

* * * * *
- Обстановка здесь нормаль

ная, все спокойно, комиссия ра
ботоспособная, - комментируют 
ход выборов на избирательном 
участке, расположенном в кон
торе Тоншаевского райпо, на
блюдатели с правом совеща
тельного голоса Г. Г. Солоницын 
(«Единая Россия») и А. Н. Ветю- 
гов («КПРФ»), -  Пока явки осо
бой нет. Основной наплыв изби
рателей был где-то часов в 11. 
Члены комиссии выезжают по 
заявкам проголосовать на дому. 
Вот уже третий раз выехали -  
на улицу Малую. До этого езди
ли в Большой Лом, на Централь
ную улицу.

- Но приходят даже те, кого 
мы не ожидали увидеть, - добав
ляет председатель избиркома 
В. Н .Храмцова.-Кто в прошлый 
раз не голосовал или о ком нам 
сказали, что не придут. А они раз 
и пришли. Думаю, это потому что 
представители'нашей избира
тельной комиссии хорошо пора
ботали. Почти лично каждого, 
кого встречали на улице со сво
его участка, не по разу пригла-

Ирё

♦  «Надо обязательно участвовать в выборах!»

шали прийти на выборы. Пока 
явка небольшая -  30% (это 
было на 14.00 часов). А всего у 
нас на участке чуть более 300 
человек.

Самым первым отдал свой 
голос Вячеслав Юрьевич Остро
ухое.

Есть у нас и впервые участву
ющие в выборах. Уже приходи
ли Михаил Александрович Куз
нецов, Анна Станиславовна Чу
гунова. Ждем Илью Владимиро
вича Демина. А Евгении Генна
дьевич Шихов и Никита Алек
сандрович Петраков будут голо
совать по месту учебы.

За полчаса, что я находилась 
в конторе райпо, участок не пус
товал.

Прошу поделиться надежда
ми, которые возлагаются на де
путатов шестого созыва Госду
мы, молодежь -  семью Вячес
лава Анатольевича и Елены 
Александровны Томаровых, ко
торые пришли на выборы все 
вместе: папа, мама и две доч
ки.

- Надежды -  самые большие! 
-  был краток глава семьи.

- Все равно живем более- 
менее. Кое-что уже приобрете
но, думаем, и дальше сможем

это делать. Нам кажется, что все 
будет хорошо - была оптимис
тична Елена Александровна.

Валерий Сергеевич Евстро- 
пов с улицы Малой на пенсии, 
жил при разной власти. Каковы 
же его пожелания нынешним 
депутатам?

-Хотелось бы, чтобы больше 
внимания уделялось сельской 
местности. Чтобы делали доро
ги, иначе пропадут деревни.

А самое, наверное, большое 
наше избирательское пожела
ние, чтобы депутаты были побли
же к нам, чтобы слышали нас, 
когда мы говорим о наших про
блемах, и чтобы помогали нам 
в. их решении.

п. Пижма
«Надо участвовать в выборах, 

надо голосовать», - убеждены 
пришедшие 4 декабря на изби
рательные участку чтобы от
дать свои голоса той партии, ко
торой доверяют.

- Мы старые уже, бабушки- 
пенсионерки, но на выборы хо
дим и молодежи говорим, чтоб 
ходили - это им самим надо, - 
говорят пожилые женщины, жи
тельницы Пижмы. Они пришли 
на свой избирательный участок

№ 2315 в первой половине дня.
С выбором депутатов Госу

дарственной Думы шестого со
зыва люди связывают надежды 
на лучшее будущее.

- От нового состава жду луч
шего. Побольше чтоб внимания 
обращали на молодежь, - такое 
мнение у Галины Павловны По
гребняк.

Римма Дмитриевна и Алек
сандр Степанович Козловы на
деются на стабильность и выс
казывают пожелание о повыше
нии заработной платы.

- Каждый проголосовавший 
сегодня понимает, что наша 
дальнейшая жизнь, наше буду
щее зависит от результатов вы
боров, - говорит студент пятого 
курса Станислав Стремин. - По
желание депутатам Государ
ственной Думы, конечно, есть: 
для народа чтобы больше де
лали, о молодежи думали. Про
блему с жильем решали, она по- 
прежнему стоит остро. Чтобы 
обращали внимание на разви
тие экономики, в частности про
мышленности тогда и рабочие 
места будут. Люди хотят рабо
тать и зарабатывать, и жить хо
рошо.

Председатель избиратель

ной комиссии Людмила Пав
ловна Бусыгина отмечает, что 
сегодняшние выборы идут впол
не успешно.

- С самого открытия на изби
рательном участке многолюд
но, особенно в утренние и днев
ные часы. К 1Т часам проголо
совали 132 человека из 881. 
Много заявок для голосования 
на дому. В основном по возрас
ту, кто-то обращается ввиду бо
лезни, кто-то сегодня работает 
и не имеет возможности прий
ти на избирательный участок. 
Машина на выезде и сейчас.

В этот раз центр избиратель
ного участка № 2315 из конто
ры «Альцево-торф» был пере
мещен в здание Пижемской 
средней школы.

- У нас сегодня и адрес но
вый, и оборудование новое - 
кабинки и урна для голосова
ния, - дополняет Людмила Пав
ловна.

Присутствовали на участке 
2315 два набг 

«Единая
№ 
партий

ва наблюдателя от 
Россия» и

- Пока все идет нормально, 
нарушений нет. Надеюсь, до 
конца дня так будет, - поделил
ся своим мнением наблюда
тель от КПРФ Степан Иванович 
Стасишин.

п. Шайгино
Венцом всех предвыборных 

споров, сомнений, прогнозов 
стал день 4 декабря -  сами вы
боры. Он все расставил по мес
там.

В Шайгино избирательный 
участок в здании поселковой 
администрации. К выборам го
товились: уютно, светло, сохра
нился легкий запах краски. В 11 
часов на участке даже образо
валась небольшая очередь за 
бюллетенями. Голосовать шли 
и ветераны, и молодежь. Обста
новка спокойная, деловая. На
блюдатель от КПРФ С. П. Втю- 
рина так прокомментировала 
ситуацию: «Замечаний нет. За
кон соблюдается, все хорошо. С 
утра идут голосовать и моло-

§ежь, и старики». Так и должно 
ыть. На пять лет выбираем 

депутатов, нельзя оставаться в 
стороне от этого. Рахимбек Ка
римов проголосовал и согла
сился ответить на мой вопрос: 
«Каких изменений Вы ждете в 
будущем?»

- Думаю, что управлять стра
ной должны умные и мудрые 
люди. Это очень большая ответ
ственность. Надо понимать, как 
живут люди. Хочется, чтобы про
стым людям жилось лучше.

- Вы приехали из Таджикис
тана...

- Да, мы здесь уже привыкли 
-д е ти  выросли. Нам здесь нра
вится, и мы никуда не хотим уез
жать. Здесь живут хорошие 
люди...

Виктор Чурашов пришел на 
выборы с женой Анастасией и 
маленьким сыном Матвеем. 
Проголосовали за будущее сво
ей семьи. А что волнует?

- Главное для нас сегодня 
иметь стабильную работу и зар
плату. Работы не боимся. Тогда 
можно уверенно думать о буду
щем, строить планы.

Участковая комиссия не 
скрывает удовлетворения от 
того, как шайгинцы понимают 
свой гражданский долг.

- Молодежи много идет. Зна
ете, даже те, кто в Нижнем жи
вут, приехали домой, чтобы про
голосовать. Например, А С. 
Смирнов, А. А. Огурцов. Пра
вильно поступили. А вот пришла 
Антонина Сергеевна Валова -  
ей 76 лет. Паспорт с собой взя
ла, а очки забыла.

- Помогите мне, .пожалуйста. 
Покажите, где за «Единую Рос
сию» поставить галочку, - попро
сила избирательница.

Помогли. А она проголосова
ла и тихонько пошла домой.

При подведении итогов выбо
ров стало ясно: здесь помнят о 
гражданском долге!

Репортаж вели 
С. ЗОЛОТАРЕВА, 

Н. КИВЕРИНА, Е. РЫКОВА, 
Ф. ВОРОБЬЕВА.
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Отмечена молодежь
«Клуб, в который я 

хожу» - так назывался 
фестиваль агитбригад 
молодежных клубов райо
на, который проходил в 
районном Доме культуры.

Свои творческие выступ
ления подготовили пять 
молодежных клубов: «Та

ланты» (п. Шерстки), «Совре
менник» (д. Гагаринское), 
«Спарта» (п. Пижма), «Славя
не» (п. Буреполом), «XXI век» 
(с. Ошминское), «Юность» 
(п. Тоншаево).

Ребята в своих 15-минутных 
программах постарались пока
зать все, чем они занимаются

в своих клубах.
Для всех агитбригад были 

приготовлены ценные подар
ки: телевизор, музыкальный 
центр, принтер, веб-камеры — 
кому что было необходимо. 
Конечно, их дарили не толь
ко за представленные выступ
ления, но и за активное учас
тие и деятельность в своих 
клубах за год.

Также в заключение мероп
риятия консультант по моло
дежной политике М. Р. Чура- 
шова поблагодарила всех за 
работу и активную жизненную 
позицию и вручила всем клу
бам дипломы.

Н. КИВЕРИНА.

БГ ХГОДАРИМ

У него доброе сердце
В наш детский сад 

д. Кодочиги приезжали 
медики из Тоншаевской 
районной больницы. Они 
проводили осмотр наших 
детей, кому нужно было 
давали направление на 
консультацию в райболь
ницу.

готим выразить благо
дарность руководите- 
по СПК «Прогресс»

А. В. Савиных, который помог 
нам с поездкой в Тоншаево. 
Он увез нас вместе с детьми в 
больницу и привез обратно.

Спасибо ему за его доброе 
сердце и отзывчивость! Хочет
ся пожелать ему здоровья, бла
гополучия и всего самого наи
лучшего.

Т. Аверьянова, 
Е. Бакшаева, И. Демина, 

Г. Ахматова,
Е. Золотарева,
д. Кодочиги.

ТОНШАЕВСКИИ УНИВЕРМАГ 
приглашает покупателей 

^приобрести лыжи, лыжные палки, 
лыжные комплекты, санки,

\\ коньки, клю ш ки, ледянки.
В магазине новое поступленш 

^  сложно-бытовой техник! 
теле-, радиоаппаратуры, 

Возможна продажа в кр< 
ри покупке за налит  

расчет скидка 5 %.

НОВОГОДНЯЯ СКИДКА! 
ТОНШАЕВСКИЙ УНИВЕРМАГ 

проводит 
новогоднюю акци  

При покупке за нал 
расчет скидка 5 % 
на следующие вед, 

товаров: мебель 
сложно-бытовую  

технику,
теле-, радиоаппар

ООО «Профит-НН»
покупаем лом черных металлов 

3 А - 6700 руб.
Адрес: г. Шахунья, ул. Осипенко, 54Б. 

Телефоны: 
8-908-762-35-90,

8 (83152) 2-67-47.

ДЛЯ ВАС, ЧИТАТЕЛИ
I  -  ■ * **

Е Т С Я
З-комнатная КВАРТИРА в 

п. Пижма (на Торфяном). 
Цена договорная.

Телефон: 8-952-477-89-13.

КОМНАТА в г. Шахунья.
Телефон: 8-904-790-30-05.

ВАЗ-21099, 1998 г. в.
Телефон: 8-920-006-15-79.

Шевроле-сенс, 2007 г. в., 
ВАЗ-2107, 2008 г. в.

Телефон: 8-902-306-65-11.

Детские КОЛЯСКИ б/у и но
вые.

Телефон: 8-962-510-23-23.

Новогодние скидки!!!
С 5 по 25 декабря супер

цена на теплицы «Урожай». 
С ТП К-4М . - 11700 руб., СТПК 
- 6 м , -  15000 руб.

сайт www.u-td.ru
Телефон: 8-952-473-30-36.

МЯСО говядины и МОЛОД
НЯК.

Телефоны: 8-908-751-49-46, 
98-1-31.

СПК «Луговской» реализу
ет фуражный, семенной и про
довольственный КАРТОФЕЛЬ. 
Цена от 3 до 6 руб. за кг.

Телефоны: 8-904-793-74-81, 
8-952-462-06-22, 2-11-78.

У С Л У Г И
Перетяжка и ремонт мебе

ли: диваны, кресла, стулья. 
Телефон: 8-902-300-55-99.

!~ 12 декабря с 9 до 15 часов 
‘ в РДК п. Тоншаево состоится
I П Р О Д А Ж А  О Б У В И

из натуральной кожи. 
Производство г. Киров. 

Осень-зима. 
Рассрочка платежу

Принимаем 
обувь в ремонт.

«Надежда».

ПО СОВЕТУ 
ВСЕМУ СВЕТУ

«Домашний 
банк» 

в банке
У каждого из нас в 

жизни, наверное, были 
копилки разного раз
мера, разной формы и, 
конечно же, разные при
чины использования  
этих денег. Каждый же
лает что-то купить, 
но не в силах накопить. 
В данном случае ко
пить деньги можно по
немногу, вроде бы неза
метно, но в итоге по
лучается довольно со
лидная сумма.

Мы решили сделать ко
пилку из трехлитровой 
банки. Закатали её же
стяной крышкой и, если баноч

ку «кормить» пятирублевыми 
монетами, то в банке, когда она 
наполнится, будет около 20 ты
сяч. В нашем же случае под руку 
попадаются и «десятки». На что 
мы потратим наш «банк», мы 
ещё не решили. Но думаю, это 
будет что- то интересное. Уда
чи всем!

«1000 советов».

П оздравляем ! П оздравляем !
д. Ромачи ФИЛИППОВУ Марию Ильиничну 

с юбилеем!
В этот день позабудь, сколько лет позади,
Не грусти ты о них с сожалением,
До земли ты поклон наш сердечный прими 
За любовь, за добро, за терпение.
Мы очень желаем, чтоб ты не болела,
Чтоб беды, печали тебя обошли,
Чтоб наша любовь твое сердце согрела,
На радость и счастье нам дольше живи!

Дочь Валентина, внук Сергей, 
внучка Ангелина, правнучка Анюта.

с. Ошминское ЖУКОВУ Екатерину Васильевну 
с юбилеем!

Желаем счастья, светлых дней, 
Здоровья, что всего ценней, 

Дороги жизни подлинней 
И много радости на ней. 

Коллектив Ошминской 
сельской администрации.

с. Ошминское ЖУКОВУ Екатерину Васильевну 
с 85-летием!

С юбилеем поздравляем,
Счастья и добра желаем,
Здоровья, радости и силы,
Забудь болезни и обиды.
С любовью шлем поздравления тебе,
Успехов, удачи желаем мы все.

Семья Посаженниковых, с. Ошминское, 
семья Посаженниковых, п.Пижма.

п. Тоншаево МАЛКОВУ Тамару Павловну 
с юбилеем!

За ласку, доброту, заботу 
Хотим тебя благодарить. 

Собрать бы все цветы на свете, 
Тебе, родная, подарить. 

И пожелать здоровья, счастья, 
Побольше радости, тепла, 

Чтоб в жизни не было ненастья 
И чтоб не старили года. 

<усть печали в твой дом не заходят, 
Пусть болезни пройдут стороной, 
Мы весь мир поместили б в ладони 

И тебе подарили одной. 
Но и этого было бы мало, 

Чтоб воздать за твою доброту, 
Мы всю жизнь, наша милая мама, 

Пред тобой в неоплатном долгу. 
Спасибо, родная, за то, что растила, 
За то, что в обмен ничего не просила, 

Во всем лучшей доли желала ты нам, 
Красива, добра, бесконечно нежна, 

Ты нам ежедневно и вечно нужна.
Дочь, внуки./

Р А З Н О Е
Сдается дом в п. Тоншаево 

с последующей продажей. 
Телефон: 8-950-341-64-07.

Сниму 2-комнатную кварти
ру с ц/о в п. Тоншаево.

Телефон: 8-908-743-03-13.

К У П  Л
МОТОЦИКЛ 50-х годов. 
Телефон: 8-920-292-32-13.

Организация купит ОСИНУ 
ПИЛОВОЧНИК и тракторную 
ТЕЛЕГУ.

Телефоны: 8-904-790-13-95, 
8-920-061-99-03.

Педагогический коллектив и работники Ошминской средней 
школы глубоко скорбят по поводу преждевременной смерти 
ветерана педагогического

Галины Ивановны
и выражают искреннее соболезнование родным и близким 
покойной.

Ученики 11 класса Ошминской средней школы глубоко скор
бят по поводу преждевременной смерти первой учительницы 

ЕЛСУКОВОИ 
Галины Ивановны

и выражают соболезнование семье и близким покойной.

Ученики 7 класса Ошминской школы, их родители и клас
сный руководитель глубоко скорбят по поводу преждевремен
ной смерти первой учительницы

ЕЛСУКОВОИ 
Галины Ивановны

и выражают соболезнование семье и близким покойной.

Правление Тоншаевского райпо выражает глубокое соболез
нование заведующей магазином Дерышевой Лидии Ильиничне 
по поводу смерти ее брата._________________________________

Администрация и работники Ошминской средней школы вы- 
ражают искреннее соболезнование Окуневу Леониду Николае
вичу и Окуневой Татьяне Михайловне по поводу смерти сестры и 
золовки

СМОТРИНОИ 
Антонины Николаевны.

С прискорбием сообщаем о смерти нашей мамы, бабушки, 
прабабушки

ШАСТИНОИ
Екатерины Климентьевны.

________ ___________ Родные.
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